
CÂMARA MUNICIPAL DE DELMIRO GOUVEIA 
ESTADO DE ALAGOAS 

Trav. Luiz Carlos Cavalcante de Lima, 04, Centro 

 

ATA DA 16ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA DE 2023 

REALIZADA EM 14 DE SETEMBRO DE 2023. 

Às dez horas do dia quatorze do ano de dois mil e vinte e três, reuniram-se no Plenário da Câmara 
Municipal de Delmiro Gouveia – Estado de Alagoas, sob a Presidência da Vereador Marcos Antônio 
Silva, 1º Secretário, e os vereadores: Edna Gomes Bernardo, Junior Lisboa, Carlos José, , Raimundo 
V. Benício, Ezequiel de Carvalho, Henriqueta Cardeal, Jaelson Pereira Leite, Jamil Cordeiro de Araújo 
Filho e Wendel Emiliano. Ausente: Everton Henrique Barbosa Rocha. Havendo número regimental 
legal, o Presidente deu por aberta a Sessão, autorizou o vereador Ezequiel, para fazer a leitura da 
ata da sessão anterior, que lida e posta em discussão foi aprovada por unanimidade. Em seguida o 
Presidente determinou ao vereador Carlos José, para fazer a leitura das matérias destinadas  a 
ordem do dia:  

1.  Oficio nº 
052/2023 

Prestação de Contas municipais de 

2014 Poder 
Executivo 

2ª 

Votação 

2.  Oficio nº 
051/2023 

Prestação de Contas municipais de 

2015 Poder 
Executivo 

2ª 

Votação 

3.  Projeto de Lei 
nº 018/2023 

Institui o programa de recuperação 

fiscal-PREFIS, no município de 

Delmiro Gouveia-Al, e dá outras 

providências. 

Poder 
Executivo 

C/Parecer 

4.  Projeto de Lei 
nº 011/2023 

Grupos reflexivos de homens 

autores de violência contra a mulher. George Lisboa 
Júnior 

C/Parecer  

5.  Projeto de Lei 
nº 012/2023 

Dispõe sobre a criação de programa 

Delmiro Digital, disponibilização de 

internet gratuita. 
George Lisboa 

Júnior 

C/Parecer 

6.  Projeto de Lei 
nº 013/2023 

Dá nome de Jonas Correia de 

Araújo o ginásio de esportes do 

povoado São Sebastião. 

Carlos José 
Bezerra dos 

Santos 

C/Parecer 

7.  Projeto de Lei 
nº 014/2023 

Dá nome de rua ao Ex-Vereador 

Manuel Oliveira, a uma rua 

projetada no município de Delmiro 

Gouveia. 

Henriqueta 
Eva Cardeal 

C/Parecer 

8.  Projeto de Lei 
nº 015/2023 

Impede a nomeação pela 

administração pública municipal 

direta e indireta de pessoas 

condenadas por violência doméstica 

e familiar contra a mulher. 

Edna Gomes 
Bernardo 

C/Parecer 

9.  Projeto de Lei 
nº 016/2023 

Dispõe sobre denominação de rua, 

Antonio Martins Bezerra de Souza George Lisboa 
Júnior 

C/Parecer 

http://pt.wikipedia.org/wiki/Ficheiro:Bras%C3%A3o_do_Estado_de_Alagoas.svg


10.  
Projeto de 
Resolução nº 
03/2023 

Dispõe sobre a concessão de 

Comenda Delmiro Gouveia a Exmª 

Srª Maria de Fátima Moreira Canuto 

Rocha. 

Simplesmente 
Jamil 

C/Parecer 

11.  
Projeto de 
Decreto nº 
06/2023 

Dispõe sobre o julgamento das 

contas da Prefeitura municipal de 

Delmiro Gouveia do exercício de 

2014. 
Mesa Diretora 

 

12.  
Projeto de 
Decreto nº 
07/2023 

Dispõe sobre o julgamento das 

contas da Prefeitura municipal de 

Delmiro Gouveia do exercício de 

2015. 
Mesa Diretora 

 

13.  Requerimento 
nº 13/2023 

Requeiro que o município cumpra a 

Lei Federal Lucas nº 13.722. 
Carlos José 
Bezerra dos 

Santos 

 

14.  Indicação nº 
115/2023 

Solicita pavimentação na rua 

Sarandi no bairro Pedra Velha. George Lisboa 
Júnior 

 

15.  Indicação nº 
116/2023 

Solicita limpeza no canal de esgoto 

do distrito de Barragem Leste.  Raimundo 
Valter Benício. 

 

16.  Indicação nº 
117/2023 

Solicita que seja instalado nos 

ônibus e Vans escolares da 

educação e saúde, cadeirinhas que 

atenda a lei de trânsito.  

Carlos José 
Bezerra dos 

Santos. 

 

 
Em seguida o Presidente colocou o painel a disposição para inscrição dos vereadores para uso no 

horário de expediente, não havendo inscrições, Em seguida o Presidente passou apreciar as 

materiais destinadas à ordem do dia: Ofício n.º 052/2023, e Ofício n.º 051/2023, de autoria do 

Poder Executivo. Com a palavra o vereador Jamil requereu urgência urgentíssima na votação dos 

ofícios 051 e 052/203, em virtude da importância dos mesmos; o presidente colocou em discussão o 

requerimento, não havendo discussão, foi colocado em votação, o qual foi aprovado. o Presidente 

colocou em discussão e votação os ofícios, não havendo discussão, colocou os mesmos em 2ª 

votação, os quais foram aprovados;  Em seguida o Presidente determinou ao vereador Ezequiel a 

leitura dos pareceres dos projetos de Lei n.ºs 011, 012, 013, 014, 015 e 016/2023, colocados em 

discussão e votação, não havendo discussão, foram colocados em votação, os quais foram 

aprovados, colocados todos os projetos respectivamente, em 1ª votação, os mesmos foram 

aprovados; Projeto de Resolução nº 03/2023,  o Presidente determinou a leitura do parecer pelo 

vereador Ezequiel, colocado em discussão o parecer, não havendo discussão, colocou em votação, o 

qual foi aprovado, colocado o Projeto em discussão e votação o mesmo foi aprovado; Projeto de 

Decreto nº 06/2023, e Projeto de Decreto nº 07/2023,  foram encaminhados as comissões para 

emissão de pareceres;  Requerimento nº 13/2023, foi colocado em discussão, não havendo 

discussão, colocou o Requerimento em votação, o qual foi aprovado;  as Indicações n.º 115,116 e 

117/2023, serão encaminhadas a Prefeita para as devidas providências. Em seguida o Presidente 



abriu o painel aos vereadores para inscrições das explicações pessoais, encerrada as inscrições, os 

vereadores inscritos fizeram uso da palavra: 1º o vereador Jaelson, iniciou saudando a todos 

presentes, a toda imprensa, agradeceu a todos os membros desta Casa Legislativo, funcionários, 

pela recepção durante o período que esteve legislando; 2ª Vereadora Henriqueta, iniciou saudando 

a todos, a imprensa e o vice Prefeito Valdo Sandes, falou da importância do projeto do PREFIS 

enviado pelo Executivo, a proposta abrange a quitação de débitos junto ao Município, ocorridos até 

31 de dezembro de 2023, o município segue o mesmo programa de recuperação fiscal que o nosso 

estado vem promovendo, é uma oportunidade de quitação de suas pendências, falou também da 

Indicação do nome de Manoel Oliveira, conhecido por seu “Manezinho” a uma Rua, que já foi 

vereador e presidente desta Casa Legislativa, que merece o nosso reconhecimento, rogo a todos a 

aprovação da presente Indicação, quero saudar a nova secretaria de saúde do município, Joenice 

Peixoto, que retorna a frente da importante pasta para cuidar da saúde do nosso povo; 3º vereador 

Carlos José, saudou a todos presentes, fez uma justificativa do Requerimento 013/2023, que trata 

da capacitação dos professores em primeiros socorros, do Projeto e da 013/2023, que dá nome de 

Jonas Correia de Araújo ao ginásio de esportes do povoado São Sebastião. e da Indicação 

117/2023, que solicita que seja instalado nos ônibus e Vans escolares da educação e saúde, 

cadeirinhas que atenda a lei de trânsito, que apresentou nesta Casa Legislativa, e da importância 

dos mesmos,  pediu o apoio de todos e agradeceu caso sejam aprovados; 4º vereador Júnior Lisboa, 

saudou a todos presentes, imprensa e demais pessoas, falou sobre suas indicações, parabenizou a 

prefeita pela reunião que a mesma teve com os mototaxistas, com relação as alterações de placas 

vermelhas, e regularização dos mesmos, dando aos mesmos o prazo maior para se adequarem as 

novas determinações com relação a categoria, sugeriu que seja feito um Requerimento  por todos a 

prefeita, com relação ao piso salarial dos enfermeiros, técnicos e Parteiras, que foram chamados na 

época da Pandemia de “Anjos”, cujo prazo finaliza no dia 21 do corrente mês, bem como sugeriu 

uma sessão extraordinária para adiantar a conclusão do mesmo. O Presidente afirmou que já se 

encontra nesta Casa o referido Projeto de lei, todavia, o Assessor Jurídico pediu para fazer uma 

alteração do art. 2º do projeto, com relação ao retroativo ao mês de maio, finalizou dizendo que 

havendo necessidade convoca uma sessão extraordinária. Com palavra Junior parabenizou a 

Prefeita e o Presidente pela iniciativa. Com a palavra o 5º vereador inscrito Jamil Cordeiro, saudou a 

todos presentes, imprensa, o vice prefeito Valdo Sandes, e disse que a fala do vereador Jaelson em 

tom de despedida, será sempre uma honra estarmos contigo, cujo comportamento e posição 

política de oposição, se comportou muito durante o período nesta Casa legislativa, estamos vivendo 

um momento de alegria, o vereador Raimundo sabe muito bem disso, as obras tão desejadas 

voltaram a serem encaminhadas, o governo do estado liberou verba para conclusão das estradas de 

delmiro na BR 423 até o Distrito de Sinimbú,  da Vila 25 até o Distrito barragem Leste, bem como 

está sendo continuado os serviços de acesso ao Porto da Barra, e muitas ruas onde existem 

asfaltamento estão sendo recuperadas, estes dias a Prefeita foi a São Paulo junto com uma 

comissão do município, participar de um evento sobre o tratamento de lixo, hoje em nossa cidade 

temos um aterro de 1º mundo, o incentivo dado pela prefeita a categoria dos catadores é 

fundamental para  a classe, gostaria de ver todos os povoados e Distritos do Município na condição 

que se encontra o Jardim Cordeiro, organizado, escolas em reforma, a quadra de esporte em breve 

concluída, a pavimentação é orgulho para todos nós, parabenizo a Prefeita Ziane, pela entrega, pela 

capacidade administrativa, fez menção a participação da Secretária de Ação Social Cristiane 

Marques, que também participou do Evento em São Paulo, Delmiro foi escolhido entre vinte 



municípios para participar na Suiça, para falar sobre o meio ambiente, participando de 

planejamento e discussão, um motivo de orgulho para nosso município. Finalizou dizendo que o SUS 

é um dos mais importantes do mundo na área de saúde, ainda há necessidade investimentos em 

tecnologia, vamos tornar a nossa cidade uma cidade sustentável, o Povoado Cruz que abriga parte 

dos Quilombolas, que é fonte de cultura no município, vamos nos aliar para o desenvolvimento de 

nossa cidade. Nada mais a tratar, o Presidente deu por encerrada a sessão, agradecendo as 

entidades e a todos os presentes, da qual, eu Rubens Souza Silva, lavrei a presente ata que lida e 

aprovada, será assinada pela mesa diretora e vereadores presentes. Sala das sessões da Câmara 

Municipal em 14 de setembro de 2023. 

 
 

 


